

Informe anual

2023



+41 79 661 55 83
info@patouch.ch
www.patouch.ch

IBAN CH33 0076 5000 H087 4465 3
CCP 17-171 111-0

Patouch
Rte de Chandoline 25E
1950 Sion

Patouch
ARPV
1000 Lausanne

Patouch
ARPV
1200 Genève

Patouch
ARPV
1700 Fribourg

Introducción

« Le monde a changé, il s'est déplacé quelques vertèbres... » chante Julien Doré

Sí, el mundo está cambiando. Todo está cambiando. Tenemos que adaptarnos constantemente. Después de 2 años de COVID, en los que el acceso a las escuelas era muy complicado, las escuelas públicas de Vaud y Valais han decidido dejar de trabajar con nosotros. Sin acceso a los niños, ¿cómo podemos hacerles llegar nuestro mensaje de prevención? Ese era nuestro principal reto en 2023.

Entre lamentarnos y actuar, optamos por la acción. Nuestro team incluye un amplio abanico de competencias personales y profesionales: profesores con experiencia, diplomados en trabajo social, un diplomado en asesoramiento, un diplomado en protección de menores, un antiguo inspector de investigación criminal, un psicólogo especializado en salud y doctorando (en curso) en educación especial, una psicomotricista, una psicóloga social, especialistas en comunicación, una especialista en finanzas, etc.

Juntos, hemos redefinido nuestros objetivos para ser aún más efectivos en la contención de la lacra invisible del maltrato infantil. En Suiza, más de 40.000 niños se ven afectados cada año por el maltrato infantil.

De nuestros intercambios surgieron 5 temas principales:

- 01 Creación de un juego lúdico y educativo** (serious game). Educar e informar a los niños (como prioridad, pero también a los adultos) sin pasar por las escuelas. Lo que era correcto hace veinte años lo es menos hoy.
- 02 Ayuda a los padres.** Apoyar a los padres ofreciéndoles soluciones prácticas y una ayuda concreta para educar a sus hijos.
- 03 « Caja de herramientas »** (Guía práctica). Facilitar a todos la información necesaria para comprender y afrontar situaciones de violencia. Puede ser utilizada para hablar con niños de todas las edades.
- 04 Mantener y desarrollar nuestra línea de ayuda 0800 800 140.**
- 05 Intensificar nuestros esfuerzos de prevención** a través de las redes sociales dirigidas a los adolescentes.

Las demás iniciativas de "prevención colectiva", como las Zonas Patouch, la distribución de garrafas y salvamanteles en los restaurantes, la promoción del consumo responsable de alcohol, etc. para llamar la atención de la población sobre este tema, se mantienen.

Como habrá podido comprobar en nuestra página web, PATOUCH se llama **FINGERWÄGG** por nuestras actividades en alemán. Como los proyectos mencionados pueden transponerse fácilmente a otros idiomas, hemos decidido adaptar nuestros recursos al alemán. Algunos de ellos, en función de nuestras fuerzas y recursos, también están previstos en inglés, por ejemplo el "serious game". **Esto ampliará considerablemente el alcance y la eficacia de nuestra labor de prevención.**

Los desafíos son enormes. Más que nunca, ¡os necesitamos a todos!

Gracias por su apoyo y buena lectura.

Bernard Jaquet

Campaña de prevención

En noviembre de 2023 se lanzó una nueva campaña de prevención en la Suiza francesa. En ella se utilizaron carteles y un videoclip emitidos en varios canales de televisión (M6, 6ter, C8, etc.) y en las redes sociales Facebook, Instagram, LinkedIn, X y TikTok. El objetivo era mostrar los efectos devastadores de la violencia psicológica. **Las palabras hacen víctimas, hablar las libera.**

Cada vez más personas son víctimas de la violencia psicológica. Con la llegada de las redes sociales y los servicios de mensajería, una palabra que al principio parece inofensiva puede convertirse rápidamente en violencia con graves consecuencias.

A veces es difícil medir el impacto de una palabra, una burla o una broma. Esta campaña es una ilustración física del dolor que se siente a nivel psicológico. Menos visible y más sutil, la violencia psicológica puede tener consecuencias trágicas. Así que el mensaje "Las palabras hacen víctimas, hablar las libera" anima a los agresores a reflexionar y a las víctimas de este mal invisible a dejar de tolerar lo que se les hace sufrir y a denunciar estas fechorías.

La línea de ayuda 0800 800 140 ofrece apoyo ayudando a las personas para que se atrevan a hablar y les proporciona el apoyo que necesitan para luchar contra todas las formas de violencia.

El vídeo y el visual están disponibles en nuestras redes sociales y en nuestro sitio web:

www.patouch.ch o



Nuestras principales acciones

01

Juego lúdico y educativo

Cuando Patouch empezó hace más de 20 años, impartir nuestros módulos de formación en las escuelas era una idea excelente. Hoy se ha abierto un mundo digital y creemos que es más fácil y eficaz llegar a los niños de esta manera. Esta idea lleva ganando terreno desde hace más de 6 meses.

¿Conoce Flight Simulator? Un simulador de vuelo para aviones. Los pilotos pueden practicar con seguridad el vuelo correcto, así como realizar pruebas de averías, diversos tipos de daños y condiciones de vuelo extremas. Los pilotos son mucho mejores en lo que hacen y, como resultado, la aviación es mucho más segura.

Imagine "Patouch Life Simulator", un juego gratuito de edutainment. Podríamos entrenarnos, sin consecuencias, a vivir correctamente, pero también a probar comportamientos límite o incluso más... y ver las consecuencias. Desde el punto de vista del agresor, las víctimas, los testigos, la sociedad y la ley. Por supuesto, el juego también debe adaptarse a diferentes edades. Interesante, ¿verdad?

A finales de diciembre hemos firmado un contrato de colaboración con una empresa suiza especializada en la producción de videojuegos. Su tarea consiste en elaborar un anteproyecto, analizar nuestras necesidades y definir un pliego de condiciones. Rápidamente tendrán que proponer un concepto con visuales (si es posible un prototipo) y definir un presupuesto.

En cualquier caso, creemos en ello y vamos a poner toda nuestra energía en ello. Nuestro equipo ha recurrido a especialistas en juegos, por supuesto, pero también a un científico especializado en educación. También tenemos previsto que el juego sea evaluado por una universidad de la Suiza francesa, pero estamos esperando el anteproyecto antes de concretar nuestra colaboración.

Nuestras principales acciones

02

Ayuda a los padres

Numerosos estudios lo confirman: La violencia contra los niños puede prevenirse de muchas maneras. Un aspecto que sigue estando poco representado es la ayuda práctica en materia de educación. Por eso también queremos preocuparnos por los padres y ayudarles a poner en marcha una educación de calidad para proteger a los niños.

A partir de enero de 2024, ofreceremos un espacio donde podrán pasar y compartir sus preguntas, miedos y dudas sobre la educación. Se le ofrecerá un oído atento, asesoramiento y ayuda práctica (apoyo educativo), también a domicilio si es necesario. Los servicios pueden ser gratuitos.

03

« Caja de herramientas »

En otoño iniciamos un proyecto para ofrecer gratuitamente actividades de prevención "llave en mano" a padres, profesores y cualquier otra persona interesada.

Estas actividades, que podrán descargarse de nuestro sitio web durante 2024, ofrecerán material original e interesante sobre temas relacionados con la prevención de la violencia.

Permitirán a los padres y adultos en contacto con los niños transmitir mensajes de prevención específicos diseñados por profesionales.

Para cada uno de los temas, los vídeos educativos completan el mensaje. Ya están en línea, en francés y alemán, en nuestro sitio web:

<https://patouch.ch/conseils-prevention/>



Nuestras principales acciones

04

Línea de ayuda 0800 800 140

Atendimos 111 llamadas, ofreciendo ayuda práctica y un oído comprensivo a personas que buscaban soluciones a situaciones concretas de violencia. A menudo, estas personas ya se habían puesto en contacto con otras organizaciones sin recibir ayuda ni respuestas satisfactorias.

Algunas situaciones justificaban la denuncia a las autoridades de protección de menores o al Ministerio Público.

Varias personas deseaban denunciar la violencia y el maltrato infantil de forma anónima. Patouch se ha comprometido a garantizarlo, en el interés superior del niño.

Varias situaciones requirieron ayuda directa en relación con la paternidad. Visitamos los domicilios de varias familias o las recibimos en nuestras oficinas para darles consejos prácticos.

Nuestra labor de mediación ha ayudado a resolver varias situaciones que se habían empantanado y no podían resolverse satisfactoriamente.

Este servicio gratuito es muy apreciado y está creciendo rápidamente.

05

Prevención digital

Los adolescentes están muy (¿demasiado?) presentes en el mundo virtual. Para conocerlos y sensibilizarlos, hay que ir a su encuentro, sin descuidar el mundo real. Se establecerá una comunicación regular y adecuada.

Nuestras principales acciones

06

Zones Patouch

¡En septiembre de 2023 abriremos nuestro Patouch de Zona número 1.000! Gracias a todos los que ofrecen refugio en su espacio público. Se comprometen a no tolerar ningún acto de violencia, a mostrar su desaprobación en caso de situación problemática, a ayudar a las personas vulnerables y a velar por que solo salgan de esa zona en condiciones de seguridad.

Mas informaciones : <https://patouch.ch/zone-patouch/>



07

Favorecer el consumo responsable de alcohol



Estudios nacionales e internacionales han demostrado una fuerte correlación entre el abuso de alcohol y la violencia. El riesgo de verse implicado, como víctima o autor, en actos de violencia aumenta con el nivel de consumo de alcohol.

Teniendo esto en cuenta, continuamos nuestra campaña de prevención dirigida a los productores de alcohol para sensibilizarlos sobre el vínculo entre alcohol y violencia. Les animamos a que incluyan en sus etiquetas una advertencia que llame la atención de los consumidores sobre el peligro potencial de sus productos y les pida que beban de forma responsable.

Agradecimientos

¿Desea participar en nuestros cursos de formación? Estamos a su servicio y le invitamos a visitar nuestro sitio web :

<https://patouch.ch/prevention/>



AGRADECIMIENTOS

Todas estas acciones sólo son posibles gracias a su apoyo, tanto financiero como moral. De parte de los niños, de las víctimas y de aquellos que tuvieron la suerte de no ser víctimas, queremos expresarles nuestro más sincero agradecimiento.

Les esperamos el 07 de septiembre de 2024 en el Théâtre du Baladin en Savièse VS para celebrar el 20 aniversario de la creación de Patouch. (Las primeras clases comenzaron en 2000. Cuatro años más tarde, el 1 de agosto de 2004, Patouch se convirtió oficialmente en una asociación sin fines lucrativos).



Para descubrir o volver a ver a la fabulosa comediante Christelle CHOLLET, no dude en reservar sus entradas haciendo clic en el siguiente enlace:

[Pulse aquí](#)



Hasta pronto!

Vuestro team Patouch-Fingerwägg